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令和４年度通常総会 議事録

1．招集通知年月日 令和４年４月 21日

2．開 催 日 時 令和４年４月 27 日 15：30~16：30

3．開 催 場 所 JA高知ビル 6階「理事室」

4．出 席 会 員 数 総会員数 11会員

出席会員 11会員

（うち出席：７会員 書面：４会員）

欠席会員 ０会員

5．出席会員の氏名

[出席会員]

[書面議決]

会員名 役職 出席者名

高知県 農業振興部長 杉村 充孝

高知県農業協同組合中央会 代表理事会長 久岡 隆

高知県農業会議 事務局長 玖波井 邦昭

高知県農業協同組合 代表理事組合長 秦泉寺 雅一

高知県農業共済組合 参事 森 満仁

高知県土地改良事業団体連合会 常務理事 釣井 利勝

高知県農業公社 専務理事 成田 浩

会員名

高知県畜産会

高知県市長会

高知県町村会

高知県農産物検査協議会



6．内容

【開会】（15時 30分）

【会長挨拶】

杉村会長（高知県農業振興部長）より挨拶

【総会成立報告】

（事務局 西村高知県農業政策課課長補佐）

議事に入る前に、本日は、会員総数１１会員のうち、出席７会員、書面決議４会

員となっておりますので、規約第１５条の規定により、本日の通常総会が成立する

ことを報告いたします。

それでは、規約第１３条によりまして、通常総会の議事進行を会長の杉村部長に

お願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

【議事録署名人選出】

（杉村会長）

それでは早速ですが、議事を進行してまいりたいと思います。まず、規約第１９

条の規定により議事録署名人２人を選任することになっておりますが、私の方で指

名させていただいてよろしいでしょうか。

【異議なしの声】

（杉村会長）

それでは、議事録署名人を高知県土地改良事業団体連合会の釣井常務理事と公益

財団法人高知県農業公社の成田専務理事にお願いします。



【中国四国農政局高知県拠点 地方参事官挨拶】

（杉村会長）

また、本日オブザーバーとしてお越しいただいております中国四国農政局 高知

県拠点 野田地方参事官より、ご挨拶いただきたいと思います。よろしくお願いし

ます。

（中国四国農政局高知県拠点：野田地方参事官 挨拶）

【第１号議案】

（杉村会長）

それでは、議事に入ります。第１号議案「令和３年度事業報告書及び収支計算書

の承認について（案）」を上程いたします。事務局より説明をお願いいたします。

（事務局：橋本高知県農業政策課長）

第 1号議案説明

・令和３年度事業報告書について

・令和３年度収支計算書について

（杉村会長）

ここで、監事より監査報告をお願いします。

（秦泉寺監事<高知県農業協同組合代表理事組合長>）

監査報告

（杉村会長）

第１号議案の説明と監査報告が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたら



お願いします。

《質疑なし》

（杉村会長）

それでは採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（杉村会長）

賛成多数でありますので、第１号議案「令和３年度事業報告書及び収支計算書の

承認について（案）」は原案どおり可決いたしました。

【第２号議案】

（杉村会長）

続きまして、第２号議案「令和４年度事業計画書及び収支予算書の設定について

（案）」を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願いします。

（事務局：橋本課長）

第 2号議案説明

・令和４年度事業計画書について

・令和４年度収支予算書の設定について

（杉村会長）

第２号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。



（杉村会長）

土佐市が行う予定の水田リノベーション事業は、どれくらいの規模でやろうとさ

れているのか。

（事務局：橋本課長）

計画であがっている令和４年度の取組面積は４６，１００平方メートルとなって

おります。

（杉村会長）

それでは第２号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（杉村会長）

賛成多数でありますので、第２号議案「令和４年度事業計画書及び収支予算書の

設定について（案）」は原案どおり可決いたしました。

【第３号議案】

（杉村会長）

続きまして、第３号議案「令和４年度水田収益力強化ビジョンの策定及び産地交

付金の設定について（案）」を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願

いします。

（事務局：橋本課長）

第 3号議案説明

・令和４年度水田収益力強化ビジョンの策定について



・令和４年度産地交付金の設定について

（杉村会長）

第３号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。

《質疑なし》

（杉村会長）

なければ、第３号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（杉村会長）

賛成多数でありますので、第３号議案「令和４年度水田収益力強化ビジョンの策

定及び産地交付金の設定について（案）」は原案どおり可決いたしました。

【第４号議案】

（杉村会長）

続きまして、第４号議案、｢高知県農業再生協議会規約等の改正について（案）」

を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願いします。

（事務局：橋本課長）

第４号議案説明

・高知県農業再生協議会規約等の改正について

（杉村会長）

第４号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま



す。

《質疑なし》

（杉村会長）

それでは第４号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（杉村会長）

賛成多数でありますので、第４号議案「高知県農業再生協議会規約の改正につい

て（案）」は原案どおり可決いたしました。

（杉村会長）

議事については以上のとおりです。ありがとうございました。

【その他】

（杉村会長）

続きまして、「その他」としまして、「水田活用の直接支払交付金の交付対象水田

の考え方等について」、中国四国農政局高知県拠点からご説明をお願いします。

（中国四国農政局高知県拠点：武田総括農政業務管理官）

その他説明

・水田活用の直接交付支払金の交付対象水田の考え方等について

（中国四国農政局高知県拠点：野田地方参事官）

その他情報提供

・「みどりの食料システム戦略」の概要などの情報提供について



（杉村会長）

ありがとうございました。何かご質問等があればお願いします。

（久岡副会長<高知県農業協同組合中央会代表理事会長>）

ウクライナ情勢等を受けて、小麦等の価格が高騰しているが、全国的に見て小麦

の代替えとして米粉に転換するような動きはありますか。

（中国四国農政局高知県拠点：野田地方参事官）

米粉については小麦の高騰により代替品として関心が高まっています。米の消費

拡大の観点からも、米粉の推進に繋げていくことが重要です。需要があるものを取

り組む必要があることから、国産の需要拡大という点も含め、今後検討していくと

思われます。

（久岡副会長）

農作業死亡事故の発生は、中四国のような中山間地域が多いのでしょうか。

（中国四国農政局高知県拠点：野田地方参事官）

必ずしも多いわけでは無く、全国的に農業機械のうちトラクターの事故が多い状

況であり、特に傾斜のある中山間地域では注意が必要です。

（杉村会長）

米粉の話に戻りますが、国産小麦への転換、米粉への転換の話がある中、小麦の

価格が上がっても米粉の価格とまだ何倍も差がある状況です。高知県でも米粉とし

て使っていくことを進めていきたいので、引き続き情報提供をお願いします。

また、「みどりの食料システム戦略」に記載している農地転用許可手続等の行政

手続のワンストップ化とはどういったことですか。



（中国四国農政局高知県拠点：野田地方参事官）

個別に行う必要がある複数の行政手続を計画の認定手続においてワンセットで

処理できるということです。

（杉村会長）

ありがとうございました。何か他に質問はありませんでしょうか。

《質疑なし》

（杉村会長）

続きまして、「新市場開拓に向けた水田リノベーション事業の業務方法書の作成

について」、事務局から報告をお願いします。

（事務局 北村高知県農業政策課チーフ）

その他説明

・新市場開拓に向けた水田リノベーション事業の業務方法書の作成について

（杉村会長）

ありがとうございます。何かご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》

（杉村会長）

その他の事項については以上でございます。

何か連絡事項等ございましたら、お願いいたします。

《連絡事項等なし》



以上を持ちまして、高知県農業再生協議会通常総会を終了いたします。

ありがとうございました。

【閉会】（1６時３0分）


